

Integración de los países en diferentes organizaciones



Observa el video y luego escoge la respuesta correcta

La Unión Europea

¿Con cuántos países cuenta la Unión Europea?

- a. 28
- b. 27
- c. 25

Escribe 3 tres aspectos que necesita un Estado/país para ser candidato de ingreso en el bloque de la Unión Europea.

1. _____
2. _____
3. _____



UNASUR

La Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), nació en 2008 como un proyecto progresista impulsado por el fallecido presidente venezolano Hugo Chávez y apoyado por otros líderes regionales como Lula, el exmandatario argentino

también fallecido Néstor Kirchner, y los entonces gobernantes de Ecuador, Rafael Correa, y Bolivia, Evo Morales. El propósito de este bloque era impulsar la integración regional en materia de energía, educación, salud, ambiente, infraestructura, seguridad y democracia. Se suponía que sería un espacio para buscar la integración y fortalecer las relaciones entre los doce estados miembros.

¿Y qué pasó? ¿Por qué quedó casi vacía la organización?

Paradójicamente uno de los pilares del bloque, Venezuela, es en gran parte el responsable de la caída del proyecto de integración de Suramérica.

La crisis se inició en 2017 cuando los doce Estados miembros no lograron fijar una posición común sobre la crisis venezolana, lo que de inmediato dividió al bloque y llevó a los Gobiernos opuestos al presidente venezolano, Nicolás Maduro, a plantearse el retiro de la Unasur.

Así, en abril de 2018 los Gobiernos de Argentina, Colombia, Chile, Brasil, Paraguay y Perú comunicaron a Bolivia, país que en ese momento ostentaba la presidencia del bloque, su decisión de no participar más en las reuniones de la Unasur y, además, suspendieron su financiación.

La fragmentación del grupo regional también se evidenció al no haberse logrado designar por consenso un secretario general, puesto que en ese momento estaba vacante desde principios de 2017, cuando terminó sus funciones el expresidente colombiano Ernesto Samper.

En agosto de 2018 Colombia se retiró definitivamente del bloque regional y en marzo de 2019 Ecuador siguió el mismo camino.

¿Y ahora qué? ¿Ya no hay organismos para unir a la región?

En marzo de 2019, los Gobiernos de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Guyana, Paraguay y Perú suscribieron un documento en el que manifestaron su intención de constituir el Foro para el Progreso de Suramérica (Prosur) en sustitución de la Unasur, pero su conformación no ha avanzado mucho.

Escoge la respuesta correcta:

¿Cuál era el propósito de la UNASUR?

- a. Impulsar la integración regional en materia de energía, educación, salud, ambiente, infraestructura, seguridad y democracia.
- b. Impulsar la integración regional en materia de corrupción, socialismo y régimen militar.
- c. Impulsar la desintegración regional en materia de energía, educación, salud, ambiente, infraestructura, seguridad y democracia.

¿Cuántos países conformaban al principio la UNASUR?

- a. 8
- b. 5
- c. 12

¿Qué pasó con UNASUR?

- a. Los miembros no lograron fijar una posición común sobre la crisis mundial.
- b. Los miembros no lograron fijar una posición común sobre la crisis venezolana.
- c. Los miembros no lograron fijar una posición común sobre la crisis del Ecuador.

COMUNIDAD ANDINA

¿Qué países conforman la Comunidad Andina (CAN)?

- a. Venezuela, Colombia, Ecuador, Chile.
- b. Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú.
- c. Bolivia, Colombia, Ecuador, Argentina.

¿Cuál es el propósito de la CAN?
